
 

 

Protokoll: Sitzung des Elternrats Schule Ahrensburger Weg  

Datum: 19.11.2024 / 19:30 Uhr   
 

Verteiler:  
Herr Gatermann Schulleitung  
Frau Schneider Schulleitung  
Frau Rathgen Leitung Nachmittagsbetreuung  
Frau Heßel Nachmittagsbetreuung  
 

Teilnehmer:  
Herr Gatermann, Frau Rathgen, Frau Preuss, Frau Schmidt, Antje Boonen, Jette 
Heistermann, Susanne Jacobs, Pascal Oblonczek, Claudia Welzel, Katharina Röhm, Jana 
Eckel, Sven Lüdemann, Magda Schwarz, Kristina Schmidt 

 

entschuldigt:  
Stefan Rössger 
 

Protokoll: Sven Lüdemann 

 

Besprechungsergebnisse Erledigung 

TOP 2 
Bericht der Schulleitung zur aktuellen Situation 
 

1. aktuelle Baumaßnahmen 
Gerüst nahe Tischtennis-Platte wieder abgebaut nach Abschluss der 
Nachbesserungen, aktive Pause wieder gestartet. 

2. Hausaufgaben-AG 
Hat inzw. einmal getagt, nächste Sitzung 6. Dez. (kritische Begleitung d. 
Hausaufgabenprojekts >Zeithorizont für Gesamtrevision ca. 2 Jahre). 

3. pädagogisches Konzept 
Erstes Treffen auf Leitungsebene hat stattgefunden mit Träger der 
Nachmittagsbetreuung, Fortsetzung Januar 2025. 

4. Podcast + Video  
Elternrat und übrige Schulöffentlichkeit sind eingeladen, Impulse zum 
neuen Podcast-Format zu geben. Auch ein Videoformat ist in Arbeit und 
kann bei Interesse angefragt werden. 

5. Schulinspektion durchs IfbQ (https://ifbq.hamburg.de/) 
Regelhaft alle 4-5 Jahre, nächste in 2025: Das Konzept wurde 
gegenüber dem früheren Format abgewandelt, hin zu mehr Interaktion 
und ohne Berücksichtigung der Schulleitung bei der unmittelbaren 

SL & jeweilige 
Ansprechpart-
ner / laufend   
 
 



 

 

Inspektionsarbeit. Die digital gestützte Analyse und Auswertung erfolgt 
unmittelbar an das Audit und bezieht die jeweiligen Teilnehmergruppen 
aktiv mit ein. Grundtenor ist ein Ansatz weg vom stressenden 
„Prüfungscharakter“ hin zu einer realitätsnahen Bestandsaufnahme, die 
auf ein möglichst unverstelltes Unterrichtsgeschehen baut und die 
Erkennung von Defiziten nicht scheut, sondern ausdrücklich begrüßt. Es 
geht in diesem Sinne nicht um die Beurteilung von Einzelakteuren und 
deren Können, sondern um ein valides Gesamtbild, das aus (zuvor 
kalibrierten) Einzeleindrücken gewonnen wird. Die Entwicklung des 
Inspektionsverfahrens ist in mehreren Phasen angelegt, deren jeweilige 
Revision Schritt für Schritt zu einem Modell führen soll, das folgenden 
Schwerpunkten gerecht wird: 

- einem auf die pädagogische Qualität fokussierten Verfahren 

- einer anwendungsfreundlichen Aufbereitung der Daten 

- einer verstärkten Nutzung und Kontextualisierung der Daten 

- einer multiperspektivischen Auseinandersetzung mit den 
Interaktionsergebnissen 

- der Transparenz über die Kriterien von Qualität und 
Entwicklungsfähigkeit der ganztägigen Schule  

Die Schulleitung wird in naher Zukunft erneut und noch detaillierter zu 
der anstehenden Inspektion informieren und diese Schritt für Schritt 
begleiten.  

TOP 3 
Bericht der Leitung der Nachmittagsbetreuung zur aktuellen Situation 

1. Kursangebot 
Aktuelle Kurse der Nachmittagsbetreuung sind erfolgreich angelaufen, 
sowohl per fixer Anmeldung als auch in Form offener Angebote. WSV-
Rückkehr steht ebenfalls an.  
 

2. Kinderkonferenzen / Kinderrat  
Kinderkonferenzen: typischerweise für dienstags und donnerstags 
vorgesehen. Kinderrat künftig 4-5 mal jährlich geplant. 

 
 
 
Nachmittags-
betreuung / 
laufend  
 
 
 
 
 
 
 
 

TOP 4 
Übersicht der Zuständigkeiten in der Schule  
Eine Übersicht wird von der Schulleitung zur Verfügung gestellt. Das 
Organigramm wird voraussichtlich auch online gestellt. 

 
SL / erl. 



 

 

TOP 5 
Digitalisierungskonzept / Medienkompetenz: Neue AG hat sich gefunden 
und trifft sich erstmalig am Mo 25.11.24 zum Gedankenaustausch über 
intendierte Impulse / Aktivitäten. Von Seiten der Schulleitung ist eine 
Zusammenarbeit mit https://www.internet-abc.de angeschoben worden 
(betrifft 3. und 4. Klassen), voraussichtlich begleitet von 
Medienworkshops und einem Medienelternabend am 20. Feb 2025. 
Grundtendenz auf Nachfrage bei der Schulleitung ist: Hinsichtlich der 
techn. Ausstattung ist man inzwischen gut bzw. deutlich besser 
aufgestellt als noch vor einigen Jahren. Offen für weitere Entwicklung / 
Ausgestaltung und bisher ohne zwingende schulpolitische Direktive 
erscheint demgegenüber das Profil, was die medienethische / 
medienpädagogische Positionierung angeht. Dies insbesondere in 
didaktischer Hinsicht (analog vs. digital sowie klassenübergreifende 
Vereinheitlichung oder zumindindest Annäherung von 
Nutzungsausprägung und -umfang digitaler Medien im Unterricht). Hierzu 
wird die AG in den weiteren Austausch gehen und ggf. in Rücksprache 
mit den jeweils befassten Schulgremien treten. Mittelfristig absehbar 
auch mit Frau Schulz (z. Zt. in Elternzeit), die mit dem Themenkomplex 
näher befasst ist. Auch ein Podcast-Beitrag als Impuls für die 
Schulöffentlichkeit ist denkbar. 

Digitalisierung
s-AG / startet 

TOP 6 
Pausenaufsicht – Die Reduzierung auf zwei Lehrkräfte hat sich gemäß 
Auskunft der Schulleitung aus einer neuen Kalkulation der Arbeitszeit 
ergeben. Durch die gebäudeumlaufende Aufsicht ist aktuell aber 
anscheinend eine gute Schulhofsituation gewährleistet.  

SL & 
Lehrerschaft / 
laufend 

TOP 7 
Für die aufgetretenen Irritationen bzgl. des morgendlichen Schulstarts 
(7h50 / 8h?) ist momentan seitens Schulleitung eine personalrechtliche 
Klärung angeschoben. Hierzu wurde noch etwas Geduld ausgebeten, 
Näheres wird umgehend nach Abschluss der Klärung mitgeteilt. 

SL / laufend 

TOP 8 
Klimarat – Frau Schmidt hat einen Überblick über die bisherigen und die 
aktuellen Aktivitäten im Elternrat vorgestellt und auch künftig für ein 
Engagement aus der Elternschaft geworben. Angestrebt wird wieder eine 
Teilnahme an https://www.energie4.hamburg, ggf. mit Gewinn einer 
Prämie (2023: 2.500€). Ein Klimarat und auch eine Entwicklung zur 
„Klimaschule“ sind im Gespräch, verbunden mit einem Klimaschutzplan. 
https://ahrensburgerweg.de/klimafuechse/  

Frau Schmidt 
& AG 

TOP 9 
Generationengarten: Der Aufräumtag bzw. die diesjährige Herbstaktion 
ist geplant und auch schon im Detail organisiert, wie gewohnt mit 
Beteiligung von Familien und Lehrerschaft. Nächster gemeinsamer 
Aktionstag ist der 30. 11.2024 CLICK 

 
Susanne 
Jacobs & AG 



 

 

TOP 10 
Bericht aus dem KER – aktuelles Thema u.a. Begabungsförderung und 
Notenschutz (Schwerpunkt: Rechtschreibung und entspr. Unterstützung / 
Grundlage ist der SCHNABEL-Test). Bei Bedarf sind bitte vorrangig 
Klassenlehrer / Klassenlehrerin anzusprechen. 

Jette 
Heistermann / 
KER 

TOP 11 
Als wünschenswerte Initiativen des Elternrats für das Schuljahr 2024/25 
wurden bestätigt Ideen wie Müll sammeln, Einschulungscafé, Schulhof-
Verschönerungstag, Herbstflohmarkt. Angestrebt wird, insbesondere, 
eine Verbesserung des Informationsflusses zu Veranstaltungen und 
Aktivitäten (digitale Anmeldung > auch Thema im Ganztagesauschuss). 
Als allg. Ansprechpartner für Elternfortbildungen steht im Übrigen das 
https://zsj.hamburg.de zur Verfügung. 

ER & alle / 
laufend 

TOP 12 
Die zurückliegenden Aktivitäten wie Einschulungscafé, Schulhof-
Verschönerungstag, Herbstflohmarkt sind im Großen und Ganzen positiv 
verlaufen, ohne dass von besonderen Problemen zu berichten gewesen 
wäre (Spende dieses Jahr an https://www.stueffel.de/) 

ER & alle / 
laufend 

TOP 13 
Anstehende Aktivitäten wie Bastelnachmittag, Jenfelder Kaffeekanne, 
Fundsachen: Die jeweils interessierten Beteiligten haben die Planungen 
und die üblichen organisatorischen Schritte angeschoben. Für den 
Herbstflohmarkt in 2025 wird nach Möglichkeit ein früherer Termin 
gesucht.  

ER & alle / 
laufend 

 

Sven Lüdemann 

 
 


